

# « Un monde d'amis est un monde de paix »

# Info-courriel du 1er septembre 2023

Bonjour chers amis et amies de FAM,

J'espère que vous allez tous bien. Après la relâche estivale, votre *Info-courriel* vous revient dans une version hybride avec ses topos réguliers et d'autres dont vous poursuivrez la lecture sur le web. Éventuellement, nous souhaitons arriver à une version 2.0 en utilisant les possibilités du web pour vous informer. Merci à Isabelle Chicoine qui nous guide dans notre démarche.

Je veux souhaiter la bienvenue à trois nouveaux membres qui se sont joints à notre club depuis le 1<sup>er</sup> juillet, soit Paul McGraw, Thérèse Roy et Micheline Vermette. Ce sont donc 20 nouveaux membres que nous avons accueillis depuis notre présence au salon Carrefour 50 ans+ en avril dernier. Nous poursuivons et consolidons nos efforts de recrutement avec une nouvelle réunion d'information le 7 septembre prochain.

Rentrée rime avec effervescence et ce sera le cas pour FAM avec l'accueil des 12 ambassadeurs et ambassadrices du club de Sapporo. Nous y revenons ci-dessous. De plus, nous faisons un retour sur des activités tenues au cours de l'été : sessions de planification stratégique, croisière vin et fromage, rallye pédestre. Nous suggérons des activités pour les prochaines semaines. Isabelle Chicoine nous partage son expérience de bénévolat dans les coulisses d'un festival de cinéma. Pierrette Picard nous présente Janine Buist. Hubert Lewis fait un rappel historique des missions au Japon et en Californie et Denis Bélair bâtit son iTour sur la thématique de l'été : le feu et l'eau.

Bonne lecture et au plaisir de vous croiser.

Céline Tremblay, présidente

# Nouvelle réunion d'information le 7 septembre... par René Bourrassa

Plusieurs personnes intéressées n'ont pas pu assister à la séance du 30 mai. Et depuis, nous avons reçu de nouvelles demandes d'information. Alors nous tiendrons une autre séance d'information, le jeudi 7 septembre à 18 h 30 au Centre communautaire Ahuntsic, 10 780, rue Laverdure, Montréal.

Vu le nombre de personnes attendues et la capacité de la salle, cette rencontre est réservée aux non-membres, nouveaux membres depuis avril non présents à la rencontre du 30 mai ainsi qu'aux personnes qui les accompagnent. Merci de votre compréhension.

# Accueil Sapporo du 21 au 26 septembre... par Bernadette Quessy et Guy Bédard

Nous sommes à moins de trois semaines de l'arrivée des 12 ambassadeurs du club de Sapporo, Japon. Plus de trente membres s'impliquent à différents titres (hôtes d'hébergement, hôtes de repas, hôtes de jour, responsables d'activités, coordination, etc.) pour faire de cet accueil une expérience culturelle riche et, souhaitons-le, colorée avec la journée dans les Laurentides.

Les ambassadeurs arriveront le jeudi 21. Le vendredi 22, ils feront un tour de ville privé de trois heures qui prendra fin à la maison Saint-Gabriel. La journée se terminera par un souper de l'amitié chez les membres-hôtes de repas. Le samedi 23, la journée complète se passera dans les Laurentides. Le dimanche 24 sera une journée libre et le soir les ambassadeurs inviteront leurs hôtes au restaurant. Le lundi 25 sera une pleine journée dans le Vieux-Montréal. En soirée, ce sera le potluck d'adieu. À cet effet, une invitation sera lancée à tous les membres, très prochainement, pour participer au potluck d'adieu qui aura lieu le lundi 25 septembre prochain.

Un programme détaillé de l'accueil sera acheminé aux hôtes d'hébergement et de repas dans les prochains jours et une rencontre ZOOM des hôtes sera tenue le **jeudi 14 septembre à 19 h** avec les responsables d'activités pour revoir ensemble le programme.

## Rencontres de planification stratégique... par René Bourassa et Christiane Beaupré

À l'instar des autres régions du monde, deux séances de discussion fort importantes, animées par Christiane Beaupré, ont été tenues au sein de FAM. Rappelons que c'était dans le cadre de la vaste consultation menée par FFI, dans toutes les régions, pour préparer leur prochain plan stratégique. La première rencontre regroupait des membres de Montréal, de la Guadeloupe et de la Région de la capitale canadienne. La seconde accueillait des membres de la Région de Québec.

C'est en mode virtuel que s'est déroulée la première rencontre, le 13 juillet. Quatorze personnes ont assisté à cette rencontre dont quatre membres de FAM. Pour la seconde rencontre, le 1<sup>er</sup> août, ce sont 15 autres personnes qui se sont réunies à la résidence de Céline et René. Parmi eux, deux invitées de Québec : Marianne Eppel et Nicole Perreault, respectivement présidente et vice-présidente du club local. Cette rencontre s'est conclue par un repas-partage.

Durant les deux heures de ces rencontres, les discussions ont été engagées et spontanées. Elles ont donné lieu à de nombreux échanges de points de vue. Plusieurs idées et suggestions fort intéressantes concernant le futur de FFI ont été dégagées. Elles seront communiquées à FFI afin qu'elles soient éventuellement ajoutées aux documents préparatoires en vue de l'ultime consultation qui aura lieu lors de la conférence internationale de FFI à Dubrovnik en octobre.

Merci à Lise Londei pour avoir colligé les résultats de ces deux rencontres et à Sylvie Limoges pour la facilitation d'un groupe le 13 juillet. Et merci à tous les membres qui ont participé à cette importante consultation.

FFI prévoit publier son plan stratégique à la fin de l'année.

## Retour sur les activités sociales de cet été... par Louisette Proulx et Francine Pichette

**Croisière vin et fromage** - Le 28 juillet fut mémorable avec son cocktail météo toute la journée. Ce fut une réelle surprise que tout se soit passé au sec le moment venu.

Une trentaine de membres et amis se sont donc embarqués à 19 h en partance de Boucherville sur le bateau l'Archipel pour un trois heures de croisière autour des îles du même nom. Accueil chaleureux avec un vin mousseux, planchette de fromages d'ici suivi d'un vin rouge, pour terminer avec une bouchée sucrée accompagnée d'un blanc. Les vins étaient d'ici également. Même un coucher de soleil nous a émerveillés.

Une fois sur la rive montréalaise, le port tout en lumières était surprenant à côtoyer.

Débarqués à 22 h, tous étaient heureux de leur expérience.

Rallye du dimanche 20 août - Nous étions 32 participants en cette belle journée ensoleillée dont 26 de notre club. Des questions nous permettant de voir de près les belles maisons anciennes de La Prairie et les détails de son architecture. Et des pierres commémoratives rappelant l'histoire de cette ville. Et une énigme pas facile à résoudre!

Ensuite un souper auquel se sont ajoutés quatre membres du club. Les réponses du rallye ont été dévoilées pendant que se déroulait un diaporama de la journée. Fous rires et espoirs de gagner...

Les gagnants ex aequo, l'équipe de Christiane et l'équipe de Céline, ont bien mérité leur bouteille de vin.

## Expérience de bénévolat dans les coulisses d'un festival de cinéma... par Isabelle Chicoine

Dans ma recherche de nouvelles expériences pour découvrir de nouveaux amis et élargir mes horizons, j'ai travaillé cet été comme bénévole pour le festival de cinéma <u>Fantasia 2023</u> du 20 juillet au 9 août et quelle belle expérience j'ai vécue! <u>Cliquez pour lire l'article</u>

# Des suggestions d'activités pour l'automne... par Céline Tremblay et Isabelle Chicoine

**Ciné-club de La Maison 4 Tiers** – Céline Tremblay a partagé le 18 août dernier une invitation de la Maison 4 Tiers (compagnie de distribution de films québécois et internationaux) aux membres de FAM, à assister aux projections de son nouveau ciné-club maison. Les projections ont lieu le 1<sup>er</sup> mardi de chaque mois à **13 h 30, au Cinéma du Musée des Beaux-Arts de** 

**Montréal**. Les personnes intéressées doivent s'inscrire et acheter leurs billets à l'avance sur https://maison4tiers.com/cine-club/.

Atelier de cuisine végétarienne - Isabelle Chicoine a communiqué avec les membres le 21 août dernier afin de mesurer l'intérêt des membres à participer à un atelier de cuisine végétarienne (thaïlandaise, indienne ou malaisienne) en octobre prochain. Lors de cet atelier, les participants prépareront un repas (ex. : soupe tom yum, salade de papaye, pad Thai, cari de légumes), mangeront sur place et, s'il y a des restes, pourront les rapporter à la maison. L'atelier se tiendra au 8280, boul. Saint-Laurent, Montréal, à 10 minutes de marche du métro Jarry. Le coût est de 59 \$ par participant. La durée est de 3 heures.

Si vous ne l'avez déjà fait, envoyez un courriel à Isabelle Chicoine en précisant combien de personnes participeront et quelle journée de la semaine vous convient le mieux. Une réponse avant le **10 septembre** serait appréciée.

## Rappel des accueils et séjours à venir... par Bernadette Quessy

**Séjour en Californie - Louisette Proulx** a accepté de piloter les 12 membres de notre club et de clubs amis pour le prochain séjour de notre club à **Santa Barbara**, du **24 au 30 octobre** prochain, avec une extension à **San Diego**, du 31 octobre au 3 novembre. Les participants au voyage se rencontreront le lundi 18 septembre pour finaliser leur préparation à ce séjour.

**Greater Seattle et Columbia Cascade (Portland) en 2024 -** J'entends convenir avec les deux coordonnateurs des dates du séjour dans les prochaines semaines.

Accueils en 2024 - Les ambassadeurs du club d'Isle of Wight seront à Montréal du 17 au 22 juin. René Bourassa est le coordonnateur. Les relations sont établies entre les deux clubs. Par ailleurs, notre club a accepté récemment d'accueillir celui de Lake Simcoe, du 19 au 23 septembre. Plus de précisions sur ces accueils seront données au cours des prochains mois. Nous sommes à la recherche de membres qui seraient responsables de coordonner cet accueil. N'hésitez pas à me contacter si vous êtes intéressés.

## Janine Buist, une personne à découvrir... par Pierrette Picard

Oui, Janine Buist est une personne à découvrir et pour laquelle j'ai beaucoup de respect et d'admiration. Sociable, dévouée, renseignée, intéressante à côtoyer.

Originaire de Saint-Séverin dans la Mauricie, d'une famille de 14 enfants, Janine a tracé son chemin dans différentes directions. Pour débuter, elle a étudié à l'École normale de Trois-Rivières, ce qui l'a conduite à faire carrière en orthopédagogie à la Commission des écoles catholiques de Montréal.

Après avoir pris sa retraite de l'enseignement, elle a aussi aimé accomplir du bénévolat à différents endroits à l'étranger - En République dominicaine, avec l'Alliance française, pour donner des cours de français aux jeunes travailleurs affectés dans les hôtels. - À Acapulco, au Mexique, avec l'association des Petits Frères des Pauvres, pour l'accompagnement de personnes âgées.

Elle s'est jointe au groupe de la Force de l'amitié de Montréal au début des années 2000. Janine est une grande voyageuse. On peut dire qu'elle a fait le tour du monde, avant et pendant son adhésion. Elle avoue, entre autres, que ses voyages à l'intérieur de FAM furent ses plus belles expériences, vraiment inoubliables. Cette formule de voyager permet, dit-elle, d'apprécier le contact humain autour de notre planète, l'accueil, la sécurité, les découvertes.

Il est important aussi de mentionner que Janine et Denis Bélair (son conjoint) ont hébergé des ambassadeurs à plusieurs reprises lors des accueils de FAM et qu'ils ont souvent reçu en qualité d'hôtes de repas. Ils peuvent être très fiers de leur contribution.

Je ne peux conclure sans mentionner que Janine a le pouce vert et aime effectuer des aménagements paysagers superbes dans les différents endroits où elle a demeuré.

« Janine, une personne à découvrir »

# Les missions au Japon et en Californie... par Hubert Lewis

À la veille d'accueillir nos ambassadeurs et ambassadrices du Japon, du 21 au 26 septembre prochain, il m'a paru intéressant de jeter un œil sur la découverte historique de cette civilisation millénaire par les Occidentaux, au 16e siècle. D'autre part, en octobre, certains d'entre nous s'envoleront vers la Californie. La visite d'un poste franciscain, prévue au programme, est l'occasion d'une rétrospective de l'activité missionnaire en Basse et Haute Californie, à partir du 17e siècle. Espérons que les incendies et les inondations n'en auront pas détruit les traces!

Cliquez pour lire l'article →

## **Votre iTour guidé**...par Denis Bélair

Le feu et l'eau

Ma planète est en feu. Ma planète est en crise. Ce qui me reste dans les poumons quand j'ai fini de lire mon journal le matin, c'est une brulure.

Cliquez pour lire l'article →

## À votre agenda

Cinq membres célèbrent leur anniversaire de naissance en septembre : Janine Buist (8), Pierrette Picard (8), Robert Chartrand (14), Pierre Brunet (18) et Suzanne Bonin (20).

Bon anniversaire à vous toutes et tous !

**Jeudi 7 septembre 2023** – Réunion d'information (réservée aux non-membres et membres récents) au Centre communautaire Ahuntsic, 10 780, rue Laverdure, Montréal, près du métro Henri-Bourrassa.

**Jeudi 14 septembre 2023 –** Rencontre ZOOM des hôtes de l'accueil et des responsables d'activités pour revoir le programme détaillé.

**Lundi 18 septembre 2023** – Louisette Proulx tient une rencontre des membres qui seront du séjour en Californie à la fin octobre.

**Du 21 au 26 septembre 2023** - Accueil de douze ambassadeurs du club FF Sapporo, Japon. Coordination : Bernadette Quessy et Guy Bédard.

**Du 24 au 30 octobre 2023** - Séjour à Santa Barbara suivi d'une extension à San Diego du 30 octobre au 5 novembre 2023.

Merci de nous lire. Pour nous faire part de vos commentaires et suggestions ou pour vous désabonner : info@forceamitiemontreal.ca